

Precios de suscripción.

En Pamplona UNA peseta al mes.
Fuera, TRES pesetas 50 centimos trimestre.
Extranjero y Ultramar. DIEZ id. id.

Anuncios y comunicados
A PRECIOS CONVENCIONALES.

Número suelto CINCO céntimos.
Atrasado QUINCE céntimos.

Puntos de suscripción

PAMPLONA.

EN LA ADMINISTRACION, PLAZA DEL CASTILLO N. 25
FUERA DE PAMPLONA.

Por corresponsales ó giro á favor de la
Administracion en libranza ó sellos de correo

REDACCION Y ADMINISTRACION
PLAZA DEL CASTILLO NUMERO 25 PLANTA BAJA

LAU-BURU.

Dios y Fueros.

JESU-CRISTO EN LA CRUZ.

(Sonetos de Quevedo.)

La profecía en su verdad quejarse,
La muerte en el desprecio enriquecerse,
El mar sobre sí propio enfurecerse,
Y una tormenta en otra despeñarse.

Pronunciar su dolor, y lamentarse
El viento entre las peñas al romperse,
Desmayarse la luz y anochecerse,
Es nombrar vuestro Padre, y declararse.

Mas veros en un leño mal pulido
Rey en sangrienta púrpura bañado,
Sirviendo de martirio á vuestra Madre.

Dejado de un ladron, de otro seguido,
Tan solo y pobre á no le haber nombrado,
Dudaron, gran Señor, si teneis Padre.

Adan en Paraiso, Vos en huerto
Él puesto en honra, Vos en agonía,
Él duerme y vela mal su compañía,
La vuestra duerme, Vos orais despierto.

Él cometió el primero desconcierto,
Vos concertastes nuestro primer día,
Cáliz bebeis que Vuestro Padre envía,
El come inobediencia y vive muerto.

El sudor de su rostro le sienta,
El del Vuestro mantiene nuestra gloria,
Suya la culpa fué, Vuestra la afrenta.

El dejó error y Vos dejais memoria,
Aquel fué engaño ciego, y ésta venta,
¡Cuán diferente nos dejais la historia!

Dice que tiene sed siendo bebida,
A voz de amor y de misterios llena,
Ayer bebida se ofreció en la cena,
Hoy tiene sed de muerte quien es vida.

La mano á su dolor descomedida,
No solo esponja con vinagre ordena,
Antes con hiel la esponja le envenena,
En caña ya en el cetro escarnecida.

La paloma sin hiel que le acompaña,
A su hijo en la boca vió con ella,
Y sangre y llanto al uno y otro baña.

Perlas que llora en una y otra estrella,
Le ofrece en recompensa de la caña,
Cuando gustó la hiel que bebió ella.

Vinagre y hiel para sus labios pide,
Y perdón para el pueblo que le hiere,
Que como solo porque viva muere,
Con su inmensa piedad sus culpas mide.

Señor, que al que le deja no despide,
Que al siervo vil que le aborrece quiere,
Que por que su traidor no desespere,
A llamarle su amigo se comide.

Ya no deja ignorancia al pueblo hebreo
De que es hijo de Dios, si agonizando
Hace de amor por su dureza empleo.

Quien por sus enemigos espirando,
Pide perdón, mejor en tal deseo,
Mostró ser Dios, que el sol, y el mar bramando.

Mujer llama á su Madre cuando espira,
Porque el nombre de Madre regalado
No le añada un puñal viendo clavado
A su hijo y de Dios por quien suspira.

Crucificado en sus tormentos mira
Su primo, á quien llamó siempre el Amado
Y el nombre de su Madre, que ha guardado,
Se le dice con voz que el cielo admira.

Eva, siendo mujer, que no había sido

Madre, su muerte ocasionó en pecado
Y en el árbol al leño á que está asido
Y porque la mujer ha restaurado
Lo que solo mujer había perdido,
Mujer la llama y Madre la ha prestado.

¿Si vistas á las piedras quebrantarse
En la muerte de Cristo con violencia
En su sepulcro como á su obediencia
Dudais que dejarán de levantarse?

Si supieron las piedras arimarse
Con su muerte en piadosa diligencia,
En su resurreccion y en su presencia
Con mas razon podrán vivificarse.

La piedra que le guarda le procura,
Aquella le acompaña, esta le entierra,
Aquella de sus triunfos se asegura,

Esta igualmente racional y dura
Será destrozo de gloriosa guerra,
Aquella será trono y sepultura.

Pues hoy derrama noche el sentimiento
Por todo el cerco de la lumbre pura,
Y amortecido el sol en sombra oscura,
Dá lágrimas al fuego y voz al viento.

Pues de la muerte el negro encerramiento,
Descubre con temblor, la sepultura,
Y el monte, que embaraza la llanura,
Del mar cercano se divide atento.

De piedra es hombre duro, de diamante
Tu corazón, pues muerte tan severa,
No anega con tus ojos tu semblante.

Mas no es de piedra, no, que si lo fuera,
De lástima de ver á Dios amante,
Entre las otras piedras se rompiera.

DOCUMENTOS MEMORABLES.

Carta del cónsul Léntulo al emperador Octaviano acerca de la persona, carácter y cualidades de Nuestro Señor Jesucristo.

«LÉNTULO A OCTAVIO, SALUD.»

«En nuestros tiempos ha aparecido y existe todavía un hombre de gran virtud llamado «Jesucristo,» y por las gentes «Profeta de la verdad;» sus discipulos le apellidan «Hijo de Dios» el cual resucita á los muertos y sana á los enfermos. Es de estatura alta, más sin exceso; gallardo, su rostro venerable inspira amor y temor a los que le miran. Sus cabellos son de color de avellana no madura y laxos, ó sea lisos casi hasta las orejas, pero desde estas un poco rizados, de color de cera y muy resplandecientes; desde los hombros, lisos y sueltos, partidos en medio de la cabeza segun costumbre de los nazarenos. La frente es llana y muy serena sin la menor arruga en la cara agraciada por un agradable sonrosado. En su nariz y boca no hay imperfeccion alguna. Tiene la barba poblada, más no larga partida igualmente en medio, del mismo color que el cabello, sin vello alguno en lo demás del rostro. Su aspecto es sencillo y grave, los ojos garzos, ó sea blancos y azules claros! Es terrible en el reprender, suave y amable en el amonestar, alegre con gravedad. Jamás se le ha visto reir, pero llorar sí. La conformacion de su cuerpo es sumamente perfecta, sus brazos y manos son muy agradables á la vista. En su conversacion es grave, y por último es el más singular y modesto entre los hijos de hombres.»

JUICIO DE PILATOS ACERCA
DE NUESTRO SEÑOR JESUCRISTO.

Seguendo la costumbre que tenían los goberna-

dores de informar á los emperadores, sus amos, de los sucesos más notables que ocurrían en la provincia, Pilatos considerando la muerte de Jesus uno de ellos, escribió á Tiberio César.

«Pilatos á Tiberio César, salud. Por la presente tengo que daros cuenta del famoso reo llamado Cristo, quien acaba de ser ajusticiado en Jerusalem á voluntad y por empeño de los sacerdotes judios, pero muy á pesar mio, por que jamás he visto hombre de vida más ejemplar. Clamaba incesantemente contra los vicios y predicaba las máximas más puras de moral; á lo cual se añade que me consta de una infinidad de milagros que ha obrado en esta capital y en otras partes.

Pero no pudiendo sufrir los sacerdotes, escribas y fariseos, que se les echasen en cara sus vicios mientras se elogiaba tanto la virtud y milagros de este predicador, se conjuraron contra él para prenderle, insinuando al público que su virtud no era más que hipocresia y sus milagros unas verdaderas hechicerías, que merecian el más riguroso castigo. Mientras clavado en la cruz, se vieron muchos prodigios que al parecer anunciaban la ruina del universo. Yo he hecho todos los esfuerzos posibles para libertarle de la muerte, pero temiendo una sedicion, me ha sido preciso abandonar á la malicia de sus enemigos la sangre de aquel justo.»

LA SENTENCIA INICUA:

«Yo Poncio Pilatos, aquí presidente del imperio romano, dentro del palacio de la archiresidencia; juzgo, condeno y sentencio á muerte á Jesús, llamado de la plebe Cristo Nazareno, y de patria galileo, hombre sedicioso de la ley moiseda, contrario al grande emperador Tiberio César. Determino y pronuncio por ésta que su muerte sea en una cruz, fijado con clavos á usanza de reos, porque aquí congregando y juntando muchos hombres ricos y pobres, no ha cesado en remover tumultos por toda la Judea, haciéndose hijo de Dios, rey de Israel, con amenazarles la ruina de Hierusalem y del sacro templo, negando el tributo á César, habiendo tenido el atrevimiento de entrar con ramos y triunfo y con parte de la plebe, dentro de la ciudad de Hierusalem y en el sacro templo.

»Y mando que se lleve por la ciudad de Hierusalem á Jesucristo ligado y azotado, y que sea vestido de púrpura y coronado de algunas espinas, con la propia cruz en los hombros, para que sea ejemplo á todos los malhechores; y con él quiero sean llevados dos ladrones homicidas; y saldrán por la puerta Jagarda, ahora Antoniana, y que se lleve á Jesús al público monte de Justicia, llamado Calvario, donde él, crucificado y muerto, quede el cuerpo en la cruz como espectáculo á todos los malvados, y que sobre la cruz sea puesto el titulo en tres lenguas, hebrea, griega y latina: (Jesus Nazarenus Rex Judeorum).

»Mando asimismo que ninguno de cualquiera estado ó calidad, se atreva temerariamente á impedir la tal Justicia por mi mandado, administrada y ejecutada con todo rigor, segun los decretos y leyes romanas y hebreas, so pena de rebelion al imperio romano.—Testigos de la nuestra sentencia. Por las doce tribus de Israel: Robbaim Daniel, Robbaim Joanim, Bonicar, Barbarzu, Labi, Petuculai.—Por los fariseos: Bulia, Simeon, Ronol, Rabbani, Mondrani, Boncurfossi.—Por los hebreos: Nitambere.—Por el imperio y presidente de Roma: Lúcio Sexilo, Amasio Chilío.»



Correspondencia.

Madrid 31 de Marzo de 1885.

Sr. Director del LAU-BURU.

Las noticias políticas han sido hoy muy pocas. En el salón de conferencias se ha hablado con predilección del desastre de los franceses en la frontera de China y de las consecuencias que puede tener la laboriosa crisis que pasa en estos momentos la política de la nación vecina.

Créese que se constituirá un gabinete Freycinet, Roubier, Spuller, Sarsten, Sardi-Carnot, Fralleres, Cabinot, Villot y Jaureguiberri.

Los ánimos están muy excitados y los insultos y las injurias á los ministros caídos aumentan á medida que el tiempo pasa.

En Francia ha bastado la derrota de una brigada para la destitución y descrédito de un gabinete.

En Inglaterra el temor de un conflicto con Rusia ha dado vida á un ministerio que todos considerarían agonizante.

Es cuestión de temperamentos.

Segun noticias de nuestro ministro en Tánger el sábado ó el domingo se verificará en aquella plaza el acto solemne de ser saludado el pabellon español en desagravio de las ofensas inferidas por las kabilas marroquíes en Alhucemas. Con esto, con el castigo de los culpables de aquel atentado y con la indemnización que se estime conveniente quedará zanjado el conflicto.

El duque de Sesto se encuentra enfermo desde ayer.

Esta tarde han conferenciado el ministro de Austria y el de Estado.

Las conferencias de París sobre Egipto no han tomado hasta ahora ningun acuerdo importante. Ayer se nombró una comision de los representantes de las grandes potencias para que formulen las bases sobre que han de sustentarse las conferencias sucesivas.

Segun mis noticias, ninguno de los insultos que concederá S. M. el Rey en el acto de la adoracion de la cruz el Viernes Santo, tiene relacion con la audiencia de ese territorio.

Tengo algunas noticias que vienen á ser la clave de la discrepancia que aparece entre los discursos de los Sres. Elduayen y Cánovas del Castillo al ocuparse de los tristes sucesos de Rio de Oro, pero me falta el tiempo para ocuparme de ello si he de hablar de otros asuntos, como es mi deber, antes de la salida del correo. Lo dejo pues, para mañana.

Hay quien comenta como asunto de alguna novedad la noticia que hoy dá un diario de la mañana relativa á la posibilidad ó mejor á la probabilidad de que se disuelva el directorio de la izquierda por conviccion de sus dignos individuos, de que no es posible que continuen juntas como defraudadores é inspiradores de un partido que tampoco lo es, pues que se halla dividido en 40 fracciones, pensando cada cual de diversa manera en puntos muy esenciales de doctrina y de procedimiento. Lo cierto es que para muchos ha tiempo que el suceso habia sido previsto. Desde que en las Cortes se levantaron los prohombres del izquierdismo á explicar puntos esenciales del programa y cada cual lo hizo á su modo y con discrepancias notables, todo el que no estuviera apasionado, pudo prever que el resultado final sería el que ahora se indica. A poner el sello de las divergencias han venido las disensiones interiores ocurridas entre los socios del círculo de la izquierda movido los menos y los más sanos por motivos políticos y los mas y á quienes menos importa la política por móviles que con escándalo de todos ha puesto de relieve la izquierda dinástica en sueltos y comunicados debidos á la inspiracion de los del otro bando.

Un partido en que á falta de jefe único se designa á varios notables para que lo dirijan y estos no se entienden desde el segundo día y los individuos del círculo en que se reune, estos divididos en dos campos, por odios irreconciliables y los dos periódicos que en Madrid pretenden representar su política, anda cada uno por su lado, no hay que decir que su fin habia de ser el que se anuncia.

Todos escepcion hecha de un determinado elemento ministerial, todos los vieron claro desde el nacimiento de esta agrupacion política. Y que cuente que al morir si su vida ha sido corta, accidentada y perturbadora, bien puede asegurar que alcanzó frutos que otros no han logrado sino despues de algunos años de abnegacion y sacrificio.

La pública atencion está fija en las noticias que se reciben de París acerca de la crisis. Aquí aun los mas simpatizadores con la causa de la república francesa, censuran acremente la ligereza de aquellos partidos que en momentos tan criticos han derribado un gabinete.

Los últimos partes pintan la situacion como muy difícil porque los jefes de las agrupaciones republicanas de la Cámara se resisten á que formen parte del nuevo gabinete ninguno de los anteriores que formaron el anterior presidido por Ferry. Esto complica la situacion.

Mañana irá á palacio el presidente del Senado á sancionar varias leyes aprobadas en las Cortes entre ellas la relativa al modus vivendi.

El Sr. Cánovas está mejor, pero como aun se resiente del consipado, continua en cama. En su virtud hará sus veces hasta que se halle completamente restablecido el ministro de Estado Sr. Elduayen.

El día político ha dado poco de sí. No se habla mas que de la situacion de Francia de que hablo mas arriba.

Otro motin en Madrid.

¿Dónde se amotan hoy? Esto se le ocurre á cualquiera preguntur, al amanecer de cada día, mereced al espíritu belicoso de que se encuentra poseido el sexo femenino.

Esta vez ha correspondido el turno á esa clase de mujeres dominadoras del vicio, de eterna sonrisa, aun cuando el dolor de la deshonra acibare su existencia, á las que los contratiempos de su ilícito comercio les han obligado á buscar la salud perdida en el Hospital de San Juan de Dios.

Estas doncellas de alquiler se amotinaron anoche reclamando la libertad de algunas compañeras de infortunio que estaban castigadas por no sé qué clase de contravenciones al reglamento que el Hospital se rige.

Para mejor defenderse cerraron las puertas de las salas y acumularon sobre ellas camas de hierro, colchones y cuanto encontraron á mano. Cerca de las cuatro de la madrugada se retiraba el gobernador sin haber logrado que las rebeldes ofrecieran capitular.

Tomáronse precauciones en el interior del establecimiento y se retiraron á descansar las autoridades, el director de la casa y los empleados de la misma que no estaban de servicio, puesto que era cuestión de intimarlas á tiros.

Ellas, sin embargo, continuaban insurreccionadas: no había medio de hacerlas callar; los gritos, los improperios y las maldiciones iban acompañados del ruido más espantoso producido por la rotura de un sinnúmero de cachivaches; algunas se entretuvieron en arrancar ladrillos de pavimento. Han ocasionado daños que se calculan en unos 8.000 reales.

Encerradas en su guarida continuaron alborotadas hasta las diez y media de esta mañana, hora en que volvió el gobernador con el presidente de la diputacion y el visorador del Hospital Sr. Guillen. Una noche en vela, llena de accidentes, el hambre, el cansancio y otras necesidades las dominó, así que ellas, espontáneamente, quitaron los estorbos de las puertas y dejaron espedita la entrada á las salas.

Ocioso es decir que se está instruyendo el oportuno expediente.

Más tarde, á las doce, estuvo de nuevo el gobernador, vió que guardaban la mayor compostura y puso en libertad á las presas, despidiéndole todas con vivas y otras demostraciones de alegría.

Suyo afectísimo. (El Corresponsal.)

La futura Universidad Católica en los Estados- Unidos.

Es ya seguro que llegará á establecerse la Universidad Católica, cuya creacion ha sido acordada en el Concilio de Baltimore.

El Catholic Aisitor, de Richmond, anuncia que en una reunion de Obispos celebrada la semana última en New-York se ha suscrito una suma de 100.000 dollars por los banqueros Kelly y Drexel.

Los señores Obispos Corrigan, Gibbons y Spalding, se encargaron de determinar la ciudad donde ha de establecerse la Universidad, creyéndose muy probable se escoja Washington; para el rectorado se designará probablemente á Mgr. Spalding, aunque algunos dicen que lo será el Reverendo P. Hogan, de San Suldicio, profesor en el seminario de Boston. M. George Mivart, el insigne escritor inglés se encargará de uno cátedra.

Noticias de Jativa.

Del alcalde de esta poblacion, publican los periódicos de Valencia hoy recibidos el siguiente telegrama:

«Segun datos entregados por los facultativos, el estado sanitario de esta ciudad en las últimas veinticuatro horas, arroja el resultado siguiente: Enfermos de calenturas gastro-catatrales, 21; irritaciones intestinales, 18; anginas varias, 9; catarros bronquiales, 9; bronquitis 8; erisipelas, 8; ynterculosis, 4; gastro-enteritis, 8. Defunciones en igual periodo de tiempo: Un parvulo, de catarro intestinal, y cuatro adultos, de los cuales uno de bronquitis capilar, otro de calentura tifoidea, otro de congestion cerebral y el otro de gastro-enteritis.»

En El Liberal de hoy vemos esta noticia, que no publica ningun otro periódico:

«Segun noticias recibidas anoche en los centros oficiales, se han repetido los casos sospechosos en Jativa (Valencia).

El gobernador de la provincia ha ordenado salga para dicha poblacion una comision facultativa, con objeto de que proceda á un minucioso examen del carácter de la enfermedad.

A su vez ha reiterado á las autoridades de la poblacion las disposiciones que tenia remitidas desde que se presentó el primer caso.»

Precauciones sanitarias.

La Direccion de Sanidad tiene dispuesto desde hace algunos dias que en todos los puntos que fueron victimas el año anterior de la enfermedad sospechosa, se ejerza gran vigilancia por parte de las autoridades superiores de las provincias respectivas, y teniendo en cuenta que el primer punto donde se presentó el cólera morbo en el mes de Junio último fué en Tolon, y que este puerto tiene frecuentes comunicaciones con el Tonkin, parece que hay allí un delegado especial facultativo, cuyo carácter de tal es completamente desconocido, el cual comunica frecuentemente noticias sobre las alteraciones de la salud pública en dicha poblacion francesa.

El Consejo Sanitario del Cairo ha autorizado el desembarco de tropas inglesas en los puertos del Mar Rojo con destino al Sudán, lo cual es fácil de comprender, si se tiene en cuenta que en dicho Consejo tiene mayoría de vocales entre Egipto é Inglaterra.

Austria, que presta gran atencion á las cuestiones sanitarias, ha propuesto á las potencias que en dicho Consejo tienen representacion y entre ellas España, que, celebrando una Conferencia, se procure modificar su constitucion actual con objeto de neutralizar la influencia de Inglaterra y Egipto, habiéndose adherido España desde luego.

Sucesos de Rio de Oro.—Últimas noticias.

Las autoridades de marina de Canarias comunican este despacho:

«Día 7 llegaron Rio Oro 46 moros armados fusiles, llevando 1.000 carneros, siendo recibidos sin precauciones.

El día 9, de dia, robaron caseta donde estaban remingtons, mientras factores alojaron gente para trabajos, prohibiendo armarse, para manifestar confianza, á pesar aviso ataque.

Moros atacaron sitio armas, mataron dos marineros «Ceres» y cuatro dependientes factoría é hirieron un mariner goleta «Ceres» y dos factores, y despues de horrible trato y llevarse cuantioso rescate, se marcharon sin un rasguño, pues factores no tiraron un tiro.

Destruido edificio: factores tenian en tierra 22 europeos, 17 remingtons, y el edificio piedra tres metros alto para parapetarse, dominando llano desde azotea.—Rio Oro, Marzo 26.»

Los terremotos.

A continuacion verán los lectores la estadística oficial de las desgracias y daños causados por los terremotos de Andalucía.

Los daños personales causados por los terremotos en la provincia de Granada arrojan las siguientes cifras oficiales:

Table with 3 columns: Muertos, Heridos, Total. Lists locations like Alhama, Arenas del Rey, Albuñuelas, etc.

En la provincia de Málaga las cifras son estas:

Table with 3 columns: Muertos, Heridos, Total. Lists locations like Periana, Canillas de Aceituno, etc.

Total en las dos provincias: 765 muertos; 1485 heridos. En suma, 2300 desgracias personales.

Table with 2 columns: Description of damage, Count. Lists 'casas totalmente hundidas en Granada', etc.

Diputacion Foral y provincial de Navarra.

Sesion del 20 de Marzo.

Fueron autorizados, el Ayuntamiento de Puente la Reina, para continuar, durante el presente año, llevado en administracion el ramo de carniceria; y el del distrito de Olritz, para contratar, mediante subasta pública, el servicio de recaudacion de contribuciones.

No habiéndose presentado licitadores para el arriendo de la carniceria de Garayoa, se ordenó al Ayuntamiento anunciara nueva subasta con la rebaja del 20 por 100 del tipo que sirvió de base en la anterior.

Resolviendo la cuestion suscitada entre los pueblos de Muniain y Aberin, acerca del punto en donde se ha de verificar el pago de las contribuciones, se declaró: que los vecinos contribuyentes de cada uno de los dos pueblos Muniain y Aberin, de que se compone el distrito, cumplan con entregar sus cuotas respectivas al recaudador que exista en cada uno de ellos, siempre que las personas que ejerzan ese cargo sean de responsabilidad; respondiendo en otro caso los Ayuntamientos de cada uno de dichos pueblos que hubiesen hecho los nombramientos de tales recaudadores, é ingresando despues las cuotas satisfechas en los fondos comunales del distrito.

Y finalmente, en el expediente promovido por D. Fernando Garuz, en representacion de varios vecinos de Corella, sobre abono de los servicios de bagages que prestaron durante la guerra civil última, se dictó providencia ordenando al Ayuntamiento de dicha ciudad que, bien sea de fondos municipales, ó bien imponiendo un repartimiento sobre la riqueza catastral de los vecinos, sin excepcion alguna, abone á los particulares, vecinos de dicha ciudad, que prestaron el servicio de bagages durante la guerra civil última, una cantidad equivalente al producto que hubiere obtenido ó se obtenga del reparto de diez reales vellon por alma acordado por la Junta de Merindad en 12 de Agosto de 1874

Sesion del dia 21.

Se aprobaron los presupuestos formados para el presente año por los Ayuntamientos de Donamaria, Larrasoana, Valtierra, valles de Guasañaz, Egües y Olio; y se acordó pasar al Sr. Asesor el de Lodosa para que informe acerca de un incidente promovido por la Junta encargada de su revision sobre pago de facultativos titulares.

Sesion del dia 23.

Fué autorizado el Ayuntamiento de Beire para invertir en la compra de ganado lanar los productos que se obtengan del ramo de carniceria durante el presente y próximo año.

Resolviendo una instancia del ex-caminero Francisco Echeverría se determinó, que no hallándose el interesado en condiciones para obtener la jubilacion, solicitara, si le convenia y se hallaba en circunstancia de aptitud, su vuelta al servicio como peon caminero.

Gacetillas.

La Archicofradia de la Guardia de Honor del Sagrado Corazon celebrará hoy á las seis y media de la tarde en la capilla de las Salesas, un ejercicio de desagravio por el golpe de lanza con que fué abierto el Sagrado Corazon de Jesús.

Le plática esta á cargo de un P. Jesuita. Las personas que deseen ingresar en dicha Archicofradia podrán hacerlo despues del ejercicio.

Motivado tal vez por las disposiciones recientemente dictadas sobre Aduanas, se está verificando en estos dias el traslado de las fuerzas de carabineros de un punto á otro en la frontera de esta provincia.

Un vecino de Garzain (Baztan) posee una gallina tan fecunda que pone tres huevos cada dos dias.

Parece que alguien ha ofrecido por ella una porcion de duros, pero su dueño no quiere oñagrarla.

En esta medtacion los agentes celo y activi multos y es de desear q opera por la culta como En nu xiliar leom La elec Ayantamle vigente ley. Abell, pero hay el pens celebrarla nuevas Ley tonces se st Esto se d Parece, se respondomo económico o rk dentro d Cuando l Por c voluntad de en las próx Orfeon que Ha vu Pamplona l pasados fue ber satisfac pondientes que traian. Por los ayer al hos parte de lic cina y esp alumbra En la atropellada ven que llev así como la ello se ha d diente. Ha sid un perro qu toros, medi diente. A un a Zaragoza r sido escam Nuestro cías en su porque no prendas q A los Tudela, se este gobier dedicar al entre dich Se ha Ciordia un D. Sin tor de la C Fenix Espi cion, que l tado de sin en el año t considerab treinta y nu cuarenta y El des de Alcudis La causa juzgado d Liberal, qu responsabl catástrofe y la indem una de las aquella cat Atribu bolote, de vencion de haberse lit timos terro cipal, reu acordado c ligiosa en sar y com versario de miento ha del que se En G reunion ex Orispo de un monum dote arago trágico in do fué la c escuela de ciso. No ha glo satisfi fronterzos á las tres tratar de la mision int mento de l Empatac dos; y care resolver el asunto á la Hasta trado remi fermedade general de pero como chas perso de Scott d

NOTARÍA.

La que sirve en esta capital don Juan Irrozqui se ha trasladado a la calle de Tecenderías número 16 piso 4.º.

Se vende una magnífica obra de Historia de España. Se informará en esta administración.

Valores del Estado COMPRA Y VENTA EN COMISION GIROS Y COMISIONES

Casiano Diaz.
18. — ZAPATERIA. — 18.
PAMPLONA

DESENGAÑARSE.

Para máquinas de coser, hilos de algodón, forzosales de seda y demás útiles para las mismas solamente en la Sucursal de «La Compañía Fabril Singer» calle de Mercaderes número 16 es donde se encuentran en gran surtido, con las más sólidas garantías y fuera de toda competencia.

Esta casa, atiende gratis cualquiera reclamación de sus clientes.

Isaac y Macía

Almacén de papeles pintados para habitaciones.
PASEO DE VALENCIA, NÚM. 10.

QUINTAS.

El que suscribe en unión de sus socios admite sustitutos y juega la suerte de Ultramar bajo las condiciones que estarán de manifiesto en su despacho situado en el Paseo de Valencia, Café de Europa número 18, en Pamplona.

Pascual Mañeru.

Venta de casas en Pamplona.

En la Notaría del que suscribe, calle de Zapatería, número 35, segundo, se admitirán proposiciones al que desee interesarse en la compra de las casas números 25 de la calle Zapatería y 12 de la calle San Nicolás. Pamplona 28 Marzo 1885.

Salvador Echaide.

Venta de fincas rústicas.

A voluntad de su dueño se ponen en venta en subasta extrajudicial, once fincas rústicas radicantes nueve de ellas en los términos de esta ciudad, una en los de Ansoain y otra en los de Orcoyen, que componen cuarenta robadas y media las destinadas a sembradura y setenta y tres y media peonadas las destinadas a viña, bajo el tipo de 10.789 pesetas.

La subasta tendrá lugar el día 15 de Abril próximo a las 12, en la Notaría de don Leandro Nagore, donde darán pormenores al que lo desee.

Pamplona Marzo 30 de 1885.

ANUNCIO.

El día seis del próximo mes de Abril y hora de las once de su mañana, tendrán lugar en la casa municipal de la villa de San Martín de Unx la subasta pública para la construcción de una plaza con juego de pelota con sujeción al plano, presupuesto y condiciones que se hallan en la Secretaría del Ayuntamiento a disposición de los que gusten enterarse.

30 Marzo de 1885.

ANUNCIO.

Se vende una fábrica para hacer pape y carton de paja, situada en la carretera de Pamplona a Lecumberri, cerca de la estación de Irún. Está movida por agua y tiene las máquinas y aparatos necesarios para una buena fabricación.

La persona que quiera saber sus circunstancias y tratar de precio y condiciones, puede dirigirse a los Sres. A. Echeverría y Compañía de Lasarte (Guipúzcoa) quienes darán todos los informes apetecibles.

PÉRDIDA.

En los días 21 ó 25 del presente mes se extraviaron varios billetes de Banco que representan la suma de 1.375 pesetas y a quien las presente en la calle de Pozoblanco núm. 4 se le darán las señas que poeenda y una gratificación.

ULTIMA HORA.

Alcance telegráfico del extranjero

Paris 31.—Apertura de la Bolsa de hoy 4 por 100 exterior español. 60'50. Despues 60'53.

Paris 31.—Los refuerzos que marcharán al Tonkin de de luego ascienden á 8.000 hombres de las diferentes armas.

Reina grande actividad en los arsenales alistándose los buques que deben conducir dichos refuerzos, y preparándose pertrechos de guerra.

Londres 31.—El Daily News asegura hoy que un mensajero árabe procedente del campo enemigo ha llegado á Suakin preguntando cuales son las condiciones de paz que quieren los ingleses.

Paris 31.—Segun las últimas noticias del Tonkin, el general Negrier seguia mejor de su herida habiendo fundados motivos para esperar un pronto restablecimiento.

Con motivo de la crisis ministerial se ha aplazado la discusion del convenio relativo á la Hacienda egipcia.

Nueva York 31.—El general Grant ex-presidente de la República de los Estados Unidos ha tenido una recaída en su dolencia.

Sin embargo los médicos tienen esperanza de salvarle.

Méjico 30.—Corre el rumor de que las tropas de la República de Guatemala han atacado á las de San Salvador trabándose un reñido combate, de cuyos resultados no se tienen todavia noticias.

Paris 31. (12 y 45 tarde).—Circulan muchas candidaturas, pero nada puede asegurarse aun sobre la constitucion del nuevo gabinete.

Los periódicos republicanos creen que cualquiera que sean los hombres políticos llamados á sustituir al ministerio Ferry, no cambiarán en nada, á lo menos por el momento, la política exterior seguida por éste.

Esto no obstante hay algunos individuos de la antigua mayoría de la Cámara que solo apoyarán á un gabinete que abandone las exageraciones de la política de estension colonial en vista de los malos resultados que produce el sistema de aventuras.

El periódico La República Francesa que como es sabido defendia al anterior ministerio, cree que el nuevo será de conciliacion, hallándose en el representados todos los grupos que constituian la mayoría de la Cámara.

Un artículo de dicho periódico aboga calurosamente á favor de la conciliacion,

Entre tanto siguen los preparativos para el envío de 8.000 hombres de refuerzo al Tonkin, los cuales saldrán tan pronto como estén listos los buques que deben conducirlos.

La opinion general es que tan luego como se consiga una victoria sobre los chinos, como la recuperacion de Langson, el nuevo gobierno francés se apresurará á convenir una paz honrosa con China.

Fabra.

De Madrid.

Madrid 1, 7 45 n.

El General Negrier continúa mejorando rápidamente.

Resueltamente ha sido acordada destitucion del ayuntamiento de Madrid los concejales protestarán publicando un manifiesto.

Madrid 1, 7 30 n.

Cotinúan las dificultades para la formación del gabinete Freycinet, no confirmándose la nueva derrota de los franceses.

Cánovas restablecido.

Bolsin 60, 55

Imp. de Isturiz.

En estos dias de recogimiento y meditacion nos parece oportuno recomendar á los agentes de policia y municipales el mayor celo y actividad, á fin de evitar toda clase de tumultos y espectáculos desagradables, pues fuera muchos y espectaculos desagradables, pues fuera de desear que ni una palabra mal sonante se oya por las calles de una poblacion católica y culta como es Pamplona.

En nuestro colega local «El Auxiliar» leemos lo siguiente:

«La eleccion para renovar parcialmente los Ayuntamientos, debe tener lugar, conforme á la vigente ley, dentro de la primera quincena de Abril, pero parece que en las regiones oficiales hay el pensamiento de suspender aquella, para celebrarlas generales en Octubre, aplicando las nuevas Ley municipal y electoral, que para entonces se supone estarán aprobadas.

Esto se dice; mas veremos lo que sucede.

Parece, segun rumores, de cuya exactitud no respondemos, que la memoria acerca del estado económico de la Hacienda provincial, se circulará dentro de la primera decena de Abril.

Cuando la veamos, nos ocuparemos de ella.

Por causas independientes de la voluntad de la Junta Directiva, no se verificará en las próximas Pascuas la velada del Ateneo Orfeon que se habia proyectado.

Ha vuelto á las inmediaciones de Pamplona la cuadrilla de extranjeros que dias pasados fueron traídos á esta capital por no haber satisfecho en la frontera los derechos correspondientes por unas caballerías y varios osos que traian.

Por los agentes municipales fué conducida ayer al hospital una mujer de las que forman parte de dicha cuadrilla, la cual se hallaba en cinta y experimentaba sintomas de próximo alumbramiento.

En la calle de Mercaderes fué atropellada por un carro ayer mañana una joven que llevaba en brazos una criatura, la cual, así como la niñera recibió algunas lesiones. De ello se ha dado cuenta al Juzgado correspondiente.

Ha sido rescatado por su dueño un perro que estaba depositado en la plaza de toros, mediante el pago de la multa correspondiente.

A un amigo nuestro á quien desde Zaragoza remitian un traje en una caja, le ha sido escamoteado el pantalón.

Nuestro amigo nos encarga demos las gracias en su nombre al hábil prestidigitador, porque no se le ocurrió apoderarse de las otras prendas que la caja contenía.

A los Sres. M ensat hermanos, de Tudela, se les ha concedido autorizacion por este gobierno de provincia para que puedan dedicar al servicio de viajeros, un carruaje entre dicha ciudad y la de Tarazona.

Se ha remitido al Alcalde de Ciordia un tubo de linfa vacuna.

D. Simon Santesteban, sub-director de la Compañía de seguros «La Union y el Fénix Español» en Navarra, ha tenido la atencion, que le agradecemos, de remitirnos el estado de siniestros pagados por dicha Compañía en el año último de 1884 y que asciende á la considerable suma de once millones quinientos treinta y nueve mil ochocientos treinta y cinco reales cuarenta y ocho céntimos.

El descarrilamiento en el puente de Alcedis.

La causa instruida con este motivo en el juzgado de Almadén, parece, segun dice El Liberal, que ya está concluida y el fiscal hace responsables á los empleados del tren de la catástrofe ocurrida, y pide una pena personal, y la indemnizacion de 3.000 pesetas para cada una de las familias de los que perecieron en aquella catástrofe.

Atribuyendo los vecinos de Albolote, de la provincia de Granada, á la intervencion de su patrono el Cristo de la Salud el haberse librado de las consecuencias de los últimos terremotos, aquella corporacion municipal, reunida en cabildo extraordinario, ha acordado celebrar anualmente una funcion religiosa en accion de gracias, y tambien confesar y comulgar en corporacion el dia del aniversario de la catástrofe. Al efecto, el ayuntamiento ha prestado voto y solemne juramento del que se levantó acta.

En Gibraltar se ha celebrado una reunion extraordinaria, bajo la presidencia del Orvispo de Lystra, para tratar de la ereccion de un monumento á la memoria del virtuoso sacerdote aragonés monseñor Narciso Pallarés, cuyo trágico fin conocen nuestros lectores. El acuerdo fué la construccion y establecimiento de una escuela de niños pobres titulada del Padre Narciso.

No han podido llegar á un arreglo satisfactorio los delegado de los pueblos fronterizos del Rio Bidasoa, que han concurrido á las tres sesiones celebradas en Hendaya para tratar de las modificaciones propuestas por la comision internacional de los Pirineos al reglamento de la pesca del salmon.

Empatada la votacion entre los seis delegados; y careciendo la comision de facultades para resolver en este caso, habrá de someterse el asunto á la resolucion de ambos gobiernos.

Hasta la fecha nacio ha encontrado remedio tan eficaz para la tisis y las enfermedades de la garganta así como la debilidad general del sistema, como el hígado de bacalao; pero como es muy desagradable el tomarlo, muchas personas no pueden digerirlo. La Emulsion de Scott de aceite puro de hígado de bacalao con

hipofosfitos de cal y de sosa, nosolo es muy desagradable al paladar sino que tambien está preparado para poderlo digerir facilmente. No hay duda alguna que es un remedio muy eficaz para la tisis, los constipados y la debilidad nerviosa.

Los hipofosfitos combinados con el Aceite de hígado de bacalao aumentan mucho su valor. Para los niños delicados no hay remedio que le iguale.

Cultos religiosos.

Jueves.—San Francisco de Paula. En la Catedral.—A las diez del Oficio. A las tres el Mandato con sermon que predicará el Sr. Canónigo Magistral; y á las seis los Maitines.

En San Saturnino, San Nicolás, San Lorenzo y San Agustín: A las diez el Oficio y los Maitines á la misma hora que el día anterior.

En San Martín.—Indulgencia plenaria.

Viernes Santo.—San Ulpiano.

En la Catedral.—A las seis predica el R. P. Cuaresmero. A las ocho y media Via-Crucis. A las nueve los Oficios. A las doce las siete palabras; serán oradores los litres. Canónigos señor Magistral y D. Teodoro Zaragüeta. A las cuatro y media procesion pública del Santo Entierro, y los Maitines á la misma hora que los dias anteriores.

En San Saturnino, San Nicolás, San Lorenzo y San Agustín: A las seis de la mañana sermon que predicarán los R. R. S. S. que han predicado durante la Cuaresma; y á las nueve y media los Oficios y Via-Crucis.

En San Agustín.—Termina la procesion del Santo Entierro, solemne Via-Crucis y sermon de Soledad, que predicará el Sr. Canónigo Magistral.

Mercados.

	Doble decálitro.	Robo.
Trigo	3'25 pesetas	18'29 rs.
Habas duras	2'85 "	16'03 "
Beza	2'70 "	15'20 "
Aiscoal	2'50 "	14'08 "

Trigo vendido 6 dobles decálitros, equivalentes á 4 robos y 4 almudes.

Anuncios preferentes

CONSERVAS,

Calle San Gregorio, núm. 14. piso 3.º

- Latas de pimiento de 12 centímetros 1.ª flor á 2 rs. y 20 céntimos una. Caja de 50 latas por 100 rs.
- id. Pimiento de 2.ª flor lata de 12 centímetros un real 80 céntos.
- id. Latas de fritada con tomates dulces á 2 rs. una.
- id. De tomate al natural y pasta fina á 1'50 rs. una caja de 50 latas de 12 centímetros 70 rs.
- id. Latas de seis centímetros natural y en pasta 18 mrs. una caja con cien latas 85 rs.

Papel continuo para impresiones y envitasas de chocolate.

Se vende por mayor en el almacén de frutos coloniales de Mariano Felez, calle del Pilar número 24. Zaragoza.

QUINTAS.

Importante á los interesados en el actual reemplazo.

El que suscribe se compromete á liberar del servicio de Ultramar con arreglo á las condiciones que pondrá de manifiesto en su despacho de la calle Mayor núm. 65, piso 2.º á los que ántes del sorteo, tengan por conveniente enterarse.

Benito Bustince.

CIRUJANO DENTISTA

D. Mariano Rubio Concepcion

Plaza del Castillo, núm. 28, 2.º

AGUA DE COLONIA DE ORIVE

La más superior, la más aromática y la más barata. No hay otra que la iguale en aroma fino y delicado, bondad exquisita y baratura incomparable. Compíte ventajosamente con las de mas fama de Inglaterra, Francia y Alemania; veces más económica, siendo entre todas ellas la que se lleva la palma. Por eso está hoy de moda en la Corte, y es añadidura muy económica; cualidades que reúne la superior AGUA DE COLONIA DE ORIVE. El que usa una sola vez este acreditado perfume nacional es ya cliente seguro. Tonifica y suaviza el cutis librándolo de asperezas manchas y granos. Grandes botellas, de 3, 6 y 12 reales. De venta en toda farmacia y perfumeria bien surtida. Exigir la inscripcion de FARMACIA DE ORIVE RIBAO, en el vidrio y en la capsula, la firma S. de Orive en blanco sobre verde y oro en la gargantilla del cuello y la marca de fabrica, y así se evita la falsificacion.

SECCION DE ANUNCIOS.

FÁBRICA DE NAIPES Y LITOGRAFIA DE J. DONATO CUMIA.

Naipes de todas clases.--Pre-
cios desde 8 á 30 rs. docena.

Perfeccion y economia en toda
clase de trabajos litográficos, en
negro y colores.

TESORO DE LA BOCA.
El más superior de todos los den-
tíficos conocidos segun testimo-
nio de infinitas personas cuyos
certificados, publica diariamente
la prensa de provincias.
Usado como preservativo de las
enfermedades de la boca dura un frasco
4 meses.
Para los dolores de muelas no tiene
rival.
Usase con preferencia por las Reales
personas, y con gran éxito en todos los
pueblos de España, á 6 reales frasco. Su
autor Velazquez, farmacéutico Medina
del Campo.
En Pamplona, farmacia y droguería
de Blasco, Zapatería 22.
Sangüesa, farmacia de Galilea.

Justo Ibañez
Restaurant y casa de huéspedes
Zapateria 42.

Ha abierto su tan conocida casa en esta
ciudad y fuera de ella: se servirán almuer-
zos, comidas y cenas, con esmero y equi-
dad.

Se reciben encargos de platos de salsa,
fritos y asados y de toda clase de flambres
para fuera de casa.

El dueño de dicha casa no duda que sus
antiguos parroquianos le honrarán nue-
vamente con su asistencia y al propio tien-
po demuestra su agradecimiento al respec-
table público pamplonés.

GRAN FÁBRICA DE CAL HIDRAULICA

LA ECONÓMICA

UNICA EN NAVARRA.

Los productos de esta fábrica, cuya excelente calidad ha
ddo encomiada por cuantas personas inteligentes la han ex-
perimentado, quedan dispuestos para el consumo.

Precios, 1'72 pesetas saco de 46 kilos.

" 2'62 " " de 70 "

Estos precios rigen extrayéndola el consumidor de los al-
macenes abiertos en la misma Fábrica, Azoz, Valle de Ez-
cabarte.

Los precios puesta la cal en Pamplona ó en la estacion del
ferro-carril, tienen un aumento de 0'25 por saco.

El envase tiene otro de 0'50 pts., pero se abona á la de-
volucion de ellos.

Todos los pedidos se dirigirán al Gerente Casiano Diaz
Zapateria 18, Pamplona.

El almacen en esta capital se halla á cargo de D. Martiu
Jáuregui, Santo Domingo 27.--El Gerente, CASIANO DIAZ

FABRICA DE CORBATAS.

Gran surtido, baratura y novedades en todas las clases

CORBATAS PLASTRON PIQUÉ

á 2 reales una.—1 docena 16 reales y regalo de un alfiler.—4 doce-
nas 60 reales sin alfiler.

Ventas solo al contado.

LA CORBATINERA.

Barcelona 60. Escudillers, 60, Barcelona.

EPIZOOTIA.

Con «La Bovina» medicamento preparado por el Farmacéutico de Bilbao
M. Rincon, se combate infaliblemente la Perineumonia exudativa en el ga-
nado vacuno. Curacion segura y rápida. Sacrificar una res vacuna atacada de
dicha enfermedad, existiendo «La Bovina» único medio de salvacion, es asesinarla.
Y si el objeto es el lucro, vendiendo su carne, es un crimen por las fata-
les consecuencias que puede acarrear su aprovechamiento. Aplícale «La ovi-
na» segun instruccion, y la res se salva indefectiblemente; evitando con este
verdadero medicamento las horrosas hecatombes que con frecuencia produce
tan funesta enfermedad, y que de hoy más no deben tener lugar, como sucede
allá donde usan «La Bovina.»

Véndese, casa del Sr. Tabár Nueva 93.—Pamplona.



VIDRIERAS PINTADAS

VITRIFICACION INALTERABLE

MAUMEJEAN

PINTORDE LA REAL CASA DE ESPAÑA

PAU, FRANCIA (BAJOS PIRINEOS)

VIDRIERAS HECHAS EN ESPAÑA.

VIDRIERAS DE LA CATEDRAL DE GRANADA.

VIDRIERAS DE SAN JUSTO Y PASTOR DE VALENCIA.

LAS IMPORTANTES VIDRIERAS DE COLORES

DE LEQUEITIO(VIZCAYA), etc., etc.

Representante en Pamplona
D. Elias Mutiloa, Mercaderes 20

CASA DE RAZQUIN

Constitucion, 35, Pamplona

Perfumeria fina, quincalla y bisuteria pormayor y menor.

Especialidad en juguetes.

Placas instantáneas al gelatino-bromuro de

plata preparadas con las emulsiones del Dr. Van Monckoven por E. Beernaert, de Gaue.
Estas placas cuya fama es universal, reúnen á una gran rapidez una igualdad té-
sensibilidad que, en la práctica, las hace superiores á cuantas se conocen: rapidez de
igualdad que no ha podido conseguir ninguna fábrica.

Agentes generales para España: Eduardo Gaute y Compañía. Mar 96; Valencia
Unicos depositarios para Vizcaya, Alava, Guipuzcoa, Navarra y Santander: Hijos
de Arriaga y Compañía; Artecalle 18, Drogeria, Bilbao.

EMULSION

DE SCOTT

de Aceite Puro de
HÍGADO de BACALAO

CON
Hipoposfitos de Cal y de Sosa.

Es tan agradable al paladar como la leche.

Puede todas las virtudes del Aceite Crudo de
Hígado de Bacalao, mas las de los Hipoposfitos.

Cura la Tisis.

Cura la Anemia.

Cura la Debilidad General.

Cura la Escorbutia.

Cura el Reumatismo.

Cura el Raquitismo en los Niños.

Es recomendable por los módicos, es de olor y sabor
agradable, de fácil digestión, y la soporan los estó-
magos mas delicados.

D. Manuel S. Castellanos Doctor en Medicina de las Facultades de París y Madrid, Subdelegado principal de Medicina y Cirujía, etc.

Este medicamento que he hecho uso con frecuencia en mi clientela de
la Calle de Sosa de Madrid, y de Sosa de Vizcaya, me ha permitido
comprobar las ventajas que produce en los enfermos de
esta enfermedad, por sus padecimientos, de ambas medicinas, y que las
reunian por el mal sabor de la primera de ellas.
Convenido que los estrómagos delicados la
soporan mas fácilmente que los robustos.
H. HERNANDEZ, S. CASTELLANOS,
Habrano, Marzo 8 de 1881.

Santiago de Cuba, a 6 de April, 1881.
Sr. Scott & Bowne, Nueva York.
Muy Sr. mío: Yo, Sr. Scott & Bowne, me permito por haber sabido
resumir en su aceite las ventajas de ser tomado
y larga conservación; sus resultados terapéuticos, sobre todo
en los niños, son maravillosos.
Con este motivo tengo gran placer en hacerlo público.
Sr. de V. S. D. C. ALBEROSIO GRILLO,
De venta en las principales drogue-
rias y boticas.
SCOTT & BOWNE, Químicos, Nueva York.